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J’étais artiste invité en résidence à New York pour quatre mois, de septembre à décembre 2016. Pour ce projet de 
recherche photographique, je voulais surtout éviter de produire des images répétitives de motifs spectaculaires et 
représentatifs de la ville. Ainsi, je ne voulais pas photographier l’architecture au sens du monument, ni le paysage 
comme scène. C´étaient bien plutôt les particularités du paysage urbain et industrielles, telles que le modelage du 
sol, la végétation envahissante, la lente décrépitude ou les structures des formes architectoniques qui orientaient 
mon intérêt. Les formes mixtes dans lesquelles l’espace naturel et l’espace architectonique s’interpénètrent 
ainsi que les processus de formation qui marquent le visage du paysage sont présents dans mes images, sans en 
constituer pour autant le thème. Le cadrage de l’image rend visible les tensions entre la plénitude chaotique des 
formes et l’ordre du paysage. J’ai donc recherché des zones dans lesquelles des espaces naturels et architecturaux 
s’infiltraient l’un dans l’autre, et je les ai trouvés dans des quartiers industriels aux abords des cours d’eau et des 
rivages de New York.

Quand j’ai découvert le mur dans une ruelle de Bronx River Avenue, j’ai été frappé par le pouvoir visuel du contraste 
entre les formes gris clair et le sol peint en noir. En y regardant de plus près je découvrais une richesse fantastique 
de détails résultant du processus de dégradation inexorable du mur, et les tentatives réalisées par l’homme pour 
l´arrêter temporairement : là ou le plâtre peint en noir s’était écaillé, il était remplacé par un nouvel enduit gris. 
Ces formes accidentelles sont uniques à mes yeux. En sachant qu’en prenant simplement des photographies d’un 
mur, tout aussi spécial qu’il puisse paraître, pourrait être un piège, j’ai d’abord hésité. Aujourd’hui je pense que 
j’ai trouvé une forme appropriée d’expression de ce travail dans un polyptique composé de six larges panneaux, 
qui se situent dans la tradition des panoramas et s’étendent au-delà de la frontière formelle d’une photographie 
comprise dans un seul format. La forme visuelle qui émerge, dans sa forme et sa situation, permet de vivre une 
expérience esthétique, ce qui est le facteur déterminant dans cette oeuvre, et dans mon travail en général.

Lukas Hoffmann



I was an artist in residence in New York City for the four months from September till December 2016. My 
intention for this photographic project was to avoid producing yet more of the well-known, repetitive images 
of the city’s spectacular architectural motifs. I wanted to produce neither representative subject matter nor a 
series of impersonal, distant perspectives. In this sense, I did not want to photograph architecture in terms of 
monuments, nor landscapes as settings. My interest lay in the specificities of the urban and industrial landscape, 
such as overflowing vegetation or slow decay and the structures underpinning architectural forms. Framing the 
images allows tensions between the chaotic wealth of shapes and the organization of the landscape to become 
visible. Processes of formation, which mark the face of the landscape, are present in my photographs without 
being the explicit subject matter. I sought areas in which natural and architectural spaces seeped together, and I 
found them in the industrial districts around the New York waterways and shores.

When I discovered the wall in an alley on Bronx River Avenue, I was struck by the visual power of contrasting 
light-gray shapes on the black painted ground. A closer look revealed a fantastic richness of detail caused by the 
inexorable decay of the wall and the attempts by man to temporarily stop it: where the black painted plaster 
had peeled off, it was replaced by new, grey rendering. These accidental shapes are, at least to my eyes, unique. 
Knowing that simply taking pictures of a wall, however special it might seem, can be a trap, I hesitated at first. 
Today I think that I found an appropriate form of expression for the work in a large-scale six-panel polyptych, 
which fits into the tradition of the panorama and extends beyond the formal boundary of an individual picture. 
The visually emergent form and situation allows for an aesthetic experience – this is the determining factor in 
this piece and in my work in general.

Lukas Hoffmann



Bronx River Avenue, 2017
six panneaux gelatin silver prints

181 x 122 cm chaque

Vue de l’exposition du Prix Aeschliemann-Corti
Kunstmuseum Bern, Suisse, 2017



Bush Terminal Park I, NYC, 2016
gelatin silver print
88,5 x 60,5 cm



Bush Terminal Park II, NYC, 2016
gelatin silver print
88,5 x 60,5 cm



Eisenrohr, 2017
tirage argentique couleur

60 x 48 cm



Ohne Titel, (Teltow), 2017
gelatin silver print
115,5 x 81,5 cm



Gowanus Canal, Brooklyn, 2016
tirage argentique couleur

68 x 54 cm



Wangerland (K), 2015
tirage argentique couleur

49,5 x 39,5 cm



Duisburg (K), 2012
tirage argentique couleur

49,5 x 39,5 cm
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